

**"¡Ni loca volvería a presentarme al Premio Nacional!"**

JUAN PABLO SARMIENTO

El último ha sido un buen año para Isabel Allende. No sólo ha publicado tres libros (La Ciudad de las Bestias, Mi País Inventado y ahora El Reino del Dragón), sino que su prolífica pluma ha tenido una enorme aceptación, transformándola en la escritora de habla hispana más leída en el mundo en estos momentos, y manteniendo sus títulos constantemente en las primeras posiciones de los más vendidos.

Pero la chilena de 61 años estaba un poco molesta cuando realizó ayer la rueda de prensa para el lanzamiento de su última novela, El Reino del Dragón, que constituye la segunda parte de una trilogía de aventuras dedicada a los adolescentes. La razón de su enojo: varias crónicas recientes en las que se ha enfatizado un supuesto "antinacionalismo" de la autora, así como sus diferencias con sus pares de este lado de la cordillera. "Han salido varios artículos que tigrivisan y sacan de contexto mis dichos, y se va creando una bola de mala información que crece y crece, que se hace con la mala intención de joder (sic)", dijo Allende en la ocasión.

Soy muy deslenguada, así que estoy acostumbrada a generar controversia, pero generalmente la controversia está en Chile. Cuando voy a venir, me preparo anímicamente porque digo: voy a tener que enfrentar un montón de agresión -y eso me pasa nada más que en mi propio país. Uno puede estar acostumbrada,

recientes en las que se ha enfatizado un supuesto "antinacionalismo" de la autora, así como sus diferencias con sus pares de este lado de la cordillera. "Han salido varios artículos que tigrivisan y sacan de contexto mis dichos, y se va creando una bola de mala información que crece y crece, que se hace con la mala intención de joder (sic)", dijo Allende en la ocasión.

Claro que Allende aclara que siempre ha tenido un recibimiento muy calido de sus lectores, y que estas críticas se centran sobre todo en la prensa y en "escritores envidiados, personas que, me imagino, piensan que chaquecendo van a vender más libros".

pero duele igual", asevera.

Claro que Allende aclara que siempre ha tenido un recibimiento muy calido de sus lectores, y que estas críticas se centran sobre todo en la prensa y en "escritores envidiados, personas que, me imagino, piensan que chaquecendo van a vender más libros".

EL LEGADO

Claro que Allende aclara que siempre ha tenido un recibimiento muy calido de sus lectores, y que estas críticas se centran sobre todo en la prensa y en "escritores envidiados, personas que, me imagino, piensan que chaquecendo van a vender más libros".

Esos si, si bien la literata no le tiene mucho cariño a la cofradía de autores que se han lanzado de picada contra ella (el fallecido Roberto Bolaño y Jaime Collyer, entre otros), deja claro que no se ve a sí misma como prócer de las letras nacionales: "No creo que el éxito en la literatura pase por las ventas,

sino que por el tiempo. A veces un escritor produce algo que llena las necesidades de un momento, pero eso no determina su valor". Luego, la autora de La Casa de los Espíritus agregó que la gente que "hoy se cree que son grandes autores, no van a permanecer en el tiempo. Y cuando digo que cuando me muera sólo mis nietos se van a acordar de mí, es porque no creo que tenga una mayor trascendencia", explicó.

Respecto de su comentada postulación al Premio Nacional, repitió con humor que "esasno fue iniciativa mía, sino de la buena voluntad de Pablo Huneeus. Yo nunca me presenté, y después de todo lo que se dijo y se comentó sobre mi 'candidatura', no volvería a presentarme ni loca".

30 La Nación 3-IX-2003 722181

# "¡Ni loca volvería a presentarme al Premio Nacional!"

## [artículo] Juan Pablo Sarmiento.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sarmiento, Juan Pablo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"¡Ni loca volvería a presentarme al Premio Nacional!" [artículo] Juan Pablo Sarmiento.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa